



Liebe Leserinnen und Leser,

ich freue mich über Ihr Interesse an der Adventsaktion „Fenster öffnen in die Welt“.

Im Oktober 2019 durfte ich die lutherische Kirche in Papua-Neuguinea persönlich kennen lernen. Das war eine beeindruckende Reise, die meinen Horizont wesentlich erweitert hat. Die Herzlichkeit der Menschen, ihre Gastfreundschaft und ihr lebendiger Glaube haben mich tief bewegt. Zugleich habe ich ein Land erlebt, das durch vielfältige tiefgehende Umbrüche charakterisiert ist. Eine gute Bildung ist bei diesen Veränderungsprozessen essentiell. Neben anderen Bewegungen und Initiativen engagiert sich auch die lutherische Kirche mit neuen Projekten und Ideen. Bei meinem Besuch von Kindertageseinrichtungen, Schulen und Ausbildungsseminaren konnte ich davon einen lebendigen Eindruck gewinnen.

Darum unterstütze ich das diesjährige Adventsprojekt sehr gern und wünsche ihm kreative Ideen, tatkräftige Unterstützung und fröhliche Geberinnen und Geber.

Ihr

Prof. Dr. Thomas Knittel
Vorsteher am Ev.-Luth. Diakonenhaus Moritzburg

Fenster öffnen in die Welt

vom 11. November 2020
bis zum 6. Januar 2021

2020 rufen die Evangelisch-Lutherische Landeskirche Sachsens, die Evangelische Kirche in Mitteldeutschland und das Leipziger Missionswerk wieder gemeinsam zu einer Adventsaktion auf – vom 11. November 2020 bis zum 6. Januar 2021.

Worum geht es?

Der Campus-Kindergarten im Theologischen Seminar Ogelbeng in Papua-Neuguinea soll zu einem Modellkindergarten für die Hochlandregion entwickelt werden.

Wie soll das funktionieren?

Im Theologischen Hochlandseminar Ogelbeng werden etwa 25 Studenten pro Jahr auf das Pfarramt vorbereitet. Die Ausbildung dauert fünf Jahre. Viele der Studenten – es sind nur Männer, da die Ordination von Frauen in Papua-Neuguinea noch nicht möglich ist – haben bereits Familie und leben mit ihren Frauen und Kindern auf dem Campus des Seminargeländes.

Seit einigen Jahren gibt es auch Kurse für die zukünftigen Pfarrfrauen und eine Betreuung für die Kinder. Es gibt jedoch den Wunsch, den gegenwärtigen sehr einfachen Kindergarten baulich und in der Qualität der Inhalte aufzuwerten.

Die Mitarbeiterinnen sollen pädagogisch weitergebildet und dazu befähigt werden, ihrerseits das neu erworbene Wissen an die Mütter weiterzugeben.

Die Frauen der Pfarrer werden später in den Dörfern die ersten Ansprechpartnerinnen sein, wenn es um Fragen von Familie, Erziehung und Gesundheit geht. Sie haben damit eine hohe Verantwortung, auf die sie entsprechend vorbereitet sein müssen.

Das Motto „Fenster öffnen in die Welt“ steht damit nicht nur für die geplanten Umbaumaßnahmen, sondern auch für das „Empowerment“ der Mütter, Kinder und Erzieherinnen sowie den Multiplikationseffekt in den zukünftigen Kirchgemeinden.

Adventsaktion für einen Modellkindergarten in Papua-Neuguinea



Warum ein Projekt in Papua-Neuguinea?

Das Leipziger Missionswerk (LMW) ist seit fast 70 Jahren mit der Evangelisch-Lutherischen Kirche von Papua-Neuguinea (ELC-PNG) verbunden. 1953 wurden die ersten Missionare entsandt. Seit vielen Jahrzehnten ist das LMW Partner des Theologischen Hochlandseminars Ogelbeng. Zwischen der Evangelisch-Lutherischen Landeskirche Sachsens und der ELC-PNG besteht eine Kirchenpartnerschaft. Verschiedene Gemeinden und Einrichtungen füllen diese Partnerschaft mit Leben.

Wer soll bei der Adventsaktion „Fenster öffnen in die Welt“ mitmachen?

Vor allem Gemeinden, evangelische Kindergärten und Grundschulen in Sachsen und der EKM sind eingeladen, sich aktiv und kreativ beim Spendensammeln zu beteiligen. Natürlich sind auch Einzelspenden herzlich willkommen!

Wie können wir mitmachen?

Sie können sich von dem Materialheft (siehe Rückseite) inspirieren lassen und beispielsweise die Adventsaktion zum Thema ihres Martinsfestes oder eines Familiengottesdienstes machen. Auch kreative Anregungen für die Arbeit mit Kindern sind enthalten. Der Asien/Pazifik-Referent des Leipziger Missionswerkes, Pfarrer Hans-Georg Tannhäuser, steht für Vorträge und andere Gemeindeveranstaltungen zur Verfügung.



„Fenster öffnen in die Welt“ ist eine gemeinsame Aktion der Evangelisch-Lutherischen Landeskirche Sachsens, der Evangelischen Kirche in Mitteldeutschland und des Leipziger Missionswerkes.

Sie wird am Martinstag, dem 11. November 2020, um 17 Uhr mit dem Martinsfest in der St. Kilianskirche in Bad Lausick eröffnet. Bis zum 6. Januar 2021 (Epiphania) sind Sie herzlich eingeladen sich zu beteiligen.

Auch wenn Sie keine großen Spendenbeträge sammeln können, ist die Adventsaktion eine gute Gelegenheit, das eigene (geistige) Fenster zu öffnen und die Partnerschaft mit den Christinnen und Christen im Pazifik in den Blick zu nehmen. In der KIRCHE weltweit 1/2020, der Vierteljahreszeitschrift des Leipziger Missionswerkes, erfahren Sie mehr über unsere Partnerkirche im Pazifik.



Materialheft zur Adventsaktion

Das Materialheft zur Adventsaktion „Fenster öffnen in die Welt“ ist – solange der Vorrat reicht – gegen einen mit 1,55 Euro frankierten Rückumschlag im Format C4 (22,9 x 32,4 cm) im Leipziger Missionswerk erhältlich.

Außerdem steht es zum Herunterladen auf der Internetseite www.adventsaktion2020.de zur Verfügung. Dort finden Sie auch Vorlagen für Gemeindebriefe, Lieder zum Anhören und viele weitere Informationen.



Ev.-Luth. Missionswerk Leipzig e.V.
Asien/Pazifik-Referent Hans-Georg Tannhäuser
Paul-List-Straße 19 • 04103 Leipzig
Telefon 0341 99 40 644
E-Mail Hans-Georg.Tannhaeuser@LMW-Mission.de

www.leipziger-missionswerk.de



Ev.-Luth. Landeskirchenamt Sachsens
Ökumenereferent OKR Friedemann Oehme
Lukasstraße 6 • 01069 Dresden
Telefon 0351 46 92 212
E-Mail friedemann.oehme@evlks.de

www.landeskirche-sachsen.de



EVANGELISCHE KIRCHE
IN MITTELDEUTSCHLAND

Landeskirchenamt der Evangelischen Kirche in Mitteldeutschland
Kirchenrätin Charlotte Weber
Michaelisstraße 39 • 99084 Erfurt
Telefon 0361 51 80 03 31
E-Mail Charlotte.Weber@ekmd.de

www.ekmd.de

Spendenkonto

Evangelisch-Lutherisches Missionswerk Leipzig e.V.
LKG Sachsen, Bank für Kirche und Diakonie eG
BIC: GENODED1DKD
IBAN: DE37 3506 0190 1608 7000 10

Aktionsnummer: 508 500 67, Adventsaktion 2020/21

Wir bitten um eine Überweisung bis 15. Februar 2021.



Fenster öffnen in die Welt

Adventsaktion für einen Modellkindergarten in Papua-Neuguinea



Evangelisch-Lutherische Landeskirche Sachsens



EVANGELISCHE KIRCHE
IN MITTELDEUTSCHLAND



Evangelisch-Lutherisches Missionswerk Leipzig